
SESION EXTRAORDINARIA N°16. 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUIN. 

 

En Buin, a fecha 07 de Octubre de 2021 se lleva a cabo, en la sala de Reuniones del 

Edificio Consistorial ubicado en Carlos Condell 415, la sesión extraordinaria N° 16 del 

Consejo Municipal presidida por don MIGUEL ARAYA LOBOS alcalde de la comuna de 

Buin, actúa como Ministro de Fé el Secretario Municipal Gerónimo Martini Gormaz. 

CONCEJALES ASISTENTES: don Marcelo Álvarez Álvarez, doña Tamara Aguilera 

Cartagena, don Francisco Becerra Osorio, don Manuel Sánchez Guajardo, don Pedro 

Fuentes Hidalgo, don Ariel Gómez Muñoz, doña Blanca Rivas Maldonado. 

En Tabla I.- APROBACIÓN Y OBSERVACIONES A ACTAS:II.- CUENTA ALCALDE: I.-Entrega 

de proyecto de Presupuesto Municipal Ejercicio 2022.- II.- Entrega de Plan Anual de 

Acción Municipal que contiene: Orientaciones Generales, Política de Recursos 

Humanos, Política de Capacitaciones, Plan Anual de Inversiones 2022, Memoria y 

Orientaciones Generales Presupuestarias.- III.- Entrega de Diagnóstico Comunal de 

Seguridad Pública 2021.- IV.- Entrega Plan Comunal de Seguridad Pública 2022-2025. 

III.- TABLA ORDINARIA. 

Alcalde Miguel Araya: muy buenas tardes, en nombre de Dios, la Patria y la comunidad 

de Buin, damos inicio a la Sesión N°16 Extraordinaria del Concejo Municipal de Buin, a 

efectuarse hoy día 07 de octubre, siendo las 15:45 en la sala de reuniones del Edificio 

Consistorial. 

En tabla tenemos en el punto N° 1; Aprobación y observación de actas que no tenemos, 

por ser un concejo extraordinario, pasamos al punto N°2, en cuenta alcalde. 

CUENTA ALCALDE: 

Alcalde Miguel Araya: En el punto 1, se le va a hacer entrega, del proyecto de 

presupuesto municipal en ejercicio del 2022, que empieza a hacer la entrega don Carlos 

Rojas, en forma y a la vez, también se les va a hacer entrega, se les va a enviar a su 

correo en forma digital, a los señores concejales, muchas gracias. 

En el punto 2 también se hace entrega del plan anual de acción Municipal, que 

contiene: las orientaciones generales, la política de Recursos Humanos, la política de 

Capacitaciones y el Plan Anual de Inversión del 2022, la memoria y orientaciones 

generales presupuestarias. 

En el punto 3, también se les hace entrega del Diagnóstico Comunal de Seguridad 

Pública, que lo va a hacer también, lo hace, ahora claro, ahí se les está haciendo entrega 

entonces el diagnóstico comunal de seguridad pública año 2021, para el conocimiento 



de los señores comunales, y también se les hace la entrega del Plan Comunal de 

Seguridad Pública 2022 -2025, también para los señores Concejales. 

También recordar que bueno hoy día es la entrega. La idea es que ustedes lo puedan 

revisar y posteriormente las comisiones agenden reuniones con los equipos de trabajo,  

la comisión de seguridad, que la comisión de seguridad agende la reunión, obviamente 

todo el concejo puede participar, ideal que participen en las distintas comisiones, 

seguridad, y lo mismo la comisión de presupuesto que puedan agendar las reuniones. 

Que se den unos días, un par de días para ojalá poder trabajar, el presupuesto tiene que 

quedar aprobado el día 15 de diciembre a más tardar. El de salud ¿es el 15 de 

noviembre?, y ¿cuál más?, y Padem el 28 de noviembre, esas son las fechas, y también 

estamos trabajando para conocimiento en la ordenanza municipal, que esa tiene que 

quedar aprobada en octubre el 31 de octubre, están viendo las posibles modificaciones. 

La idea es que ustedes se puedan ir coordinando también, ver las que sean las que 

tienen prioridades y puedan coordinarse para que puedan hacer el trabajo que les 

corresponde como consejo municipal, así que le doy la palabra al Director de la 

Secretaria de Planificación Óscar Contreras. 

Óscar Contreras: Alcalde buenas tardes, concejalas, concejales buenas tardes, bueno en 

síntesis, como bien ha dicho el alcalde hoy día, finalmente lo que estamos haciendo es 

entrega como señala la ley y dice el Alcalde, la primera semana de octubre se tomara en 

consideración del concejo las orientaciones globales del municipio, el presupuesto 

municipal y el programa anual, con sus metas y líneas de acción, en las orientaciones 

globales se incluirán: el plan comunal de desarrollo y sus modificaciones, que fue 

aprobado hace muy poco, en el plan comunal de seguridad pública y sus actualizaciones 

y la política de servicios municipales como a sí mismo las políticas de inversión, el 

concejo deberá pronunciarse sobre todas estas materias antes del 15 de diciembre, 

luego de evacuadas las consultas por el consejo comunal de la organización y la 

sociedad civil, en alguna medida, lo que nosotros, lo que venimos con este texto, el 

Alcalde, hacer entrega de la norma, y principalmente, es simplemente alcalde, y si me 

permite hacerlo concejales, darle las gracias a los departamentos que trabajaron en 

este proceso que son: el departamento de presupuesto y rendiciones y programa, el 

departamento de gestión de proyectos, el departamento de modernización y gestión 

municipal que es de la administración, el departamento de recursos humanos de la 

DAF, Seguridad Pública también, y quienes confeccionaron el presupuesto municipal 

para el conocimiento de los concejales y concejalas, es un comité técnico que está 

constituido por DAF, encabezado por la Sra. Viviana Vargas y la señora Ana Pedraza, 

más don Jorge Díaz, desde la administración don Héctor Beneventti y el administrador 

Juan Astudillo, y desde la Secpla, Carlos rojas nuestro encargado de presupuesto, 

Bárbara Cárdenas y quien les habla Óscar Contreras esta comisión es finalmente la que 

está constituyendo el presupuesto municipal y por último Alcalde comentarle a los 

concejales la metodología de trabajo que tuvimos, bien en síntesis nosotros y en ese 



sentido agradecerle a cada una de las direcciones municipales que nos mandaron su 

propuesta de presupuesto, y que fueron conversadas con el equipo de presupuesto del 

departamento de la Sécala, donde pudimos generar en alguna medida, la consulta a 

cada una de direcciones que el año pasado debido a la pandemia tuvimos una 

orientación distinta; finalmente nosotros tuvimos una orientación abierta, a tener 

conocimiento a cada uno de las direcciones, así que eso es cuanto puedo comentar en 

término bien simple, entendiendo de que iniciamos un proceso de jornadas de trabajo 

así que eso, Alcalde y concejales. 

Alcalde Miguel Araya: bueno, entonces se da por entregado el presupuesto municipal, 

también se da por entregado el diagnóstico comunal, y la entrega del plan comunal de 

seguridad pública, se da por entregado en forma forma física y obviamente también se 

los vamos a enviar en forma digital, para que lo puedan trabajar, ya y antes de terminar 

el concejo, como este es un concejo extraordinario, los dejamos cordialmente invitados 

para el día lunes 11 de octubre para el Aniversario de Maipo, una pequeña actividad 

que se va a realizar este día lunes 11 de octubre de 19:00 a 21:00 horas en la Plaza de 

Maipo y la el sábado 16 subsiguiente plaza también de Maipo, también una actividad 

conmemorativa del aniversario del pueblo histórico de Maipo, así que quedan 

cordialmente invitados, obviamente también se va a invitar a todas las autoridades, 

porque estamos bajo el proceso eleccionario, donde también les va a llegar a todos la 

invitación ese día, así que siendo las 15: 52 se levanta la sesión, muchas gracias. 

Gerónimo Martini Gormaz 
Abogado 

Secretario Municipal 
Ministro de Fe 
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